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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ПОЕЗД СМЕНИЛ РАСПИСАНИЕ
С 19 июня жители Орловского, Урицкого и Хотынецкого

районов, совершающие поездки на пригородных поез�

дах брянского направления, будут ездить по новому

расписанию. 

Об этом сообщает пресс�служба Орловско�Курского от�
деления Московской железной дороги.

В целях улучшения обслуживания пассажиров пригород�
ный поезд Орёл — Брянск, ныне отправляющийся со стан�
ции Орёл в 19.52, будет отправляться в 20.25. В Нарышкино
он будет в 21.12, на Саханской — в 20.50, в Шахово — в
21.29, Хотынце — в 21.47. Прибытие на конечный пункт —
станцию Брянск�Орловский — в 23.28.

"ЗА ОКОЛИЦЕЙ" 
НА РОДИНЕ ФЕТА

Глава администрации Мценского района И.А. Грачёв

подписал распоряжение о проведении 1 июля в Ново�

сёлках, где располагалась усадьба знаменитого рус�

ского поэта А.А. Фета, традиционного районного

праздника "За околицей". Его цель — сохранение и воз�

рождение русских народных традиций и промыслов. 

Праздник начнётся с выступлений литераторов, возло�
жения цветов к памятнику А.А. Фету и могиле Неизвестного
солдата. Желающие смогут принять участие в конкурсе
"Картинки деревенской жизни". В "Городе мастеров" можно
будет увидеть многочисленные поделки местных ремеслен�
ников. Обязательный атрибут праздника — соревнования
по мини�футболу, волейболу, поднятию гири, перетягива�
нию каната. Будут и шуточные состязания: например, мета�
ние валенка на расстояние.

Все 14 сельских администраций, предприятия района
представят свои подворья, где все желающие смогут по�
пробовать квас, блины, кашу, яичницу с салом. 

КРЕДИТЫ ДЛЯ ДЕРЕВНИ 
В Кромском районе уже 13 человек оформили банков�

ские кредиты в рамках приоритетного национального

проекта в сфере сельского хозяйства для развития лич�

ных подсобных хозяйств. Общая сумма кредитов —

1,170 млн. рублей. 

Средства земледельцам необходимы для приобретения
скота, пчёл, кормов, горюче�смазочных материалов, мало�
габаритной техники. На днях кредитной комиссией будут
рассмотрены документы ещё восьми граждан, желающих
развивать свои личные подсобные хозяйства. Общая сумма
кредитов — 960 тысяч рублей.

СЛОВАКИ СПЕЛИ 
ЗАЛЕГОЩЕНЦАМ

В Залегощенском районном Доме культуры с концерт�

ной программой впервые выступил ансамбль "Надли�

чанка" из села Надлице Словацкой Республики. 

Вниманию залегощенцев был представлен полуторача�
совой концерт, в ходе которого артисты исполнили словац�
кие народные песни, а также песни из репертуара музы�
кальных групп АВВА и "Битлз". 

Интересно, что ансамблю "Надличанка" уже 126 лет. Ны�
нешние исполнители — потомки родоначальников творчес�
кого коллектива. "Надличанка" выступила также и в посёлке
Жудерский во время проведения троицких хороводов.

ГОЛУБОЕ ТОПЛИВО 
ДЛЯ ВАСЮТИНО  

Заканчивается газификация отдалённой части села

Губкина Малоархангельского района, именуемой в на�

роде деревней Васютино. 

Газопровод высокого давления длиной 2,6 километра и
уличные разводящие сети уже смонтированы. Планируется,
что голубое топливо получат 15 жилых домов.

Информагентство 

"Орловской правды".

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

В разговоре с руководителями и
учеными института губернатор осо�
бо остановился на вопросах созда�
ния селекционерами ВНИИ ЗБК вы�
сокоурожайных и стойких к погод�
ным условиям и болезням сортов
различных культур. Как подчеркнул
Е.С. Строев, необходимо увеличить
производство высокопродуктивных
семян зерновых, крупяных, бобовых,
многолетних трав, возродить науч�
ное семеноводство на рыночной ос�
нове, обеспечить потребности аг�
рарного комплекса области в соб�
ственных семенах высоких репро�
дукций. 

Говоря об урожайности пшеницы,
Егор Семенович заметил, что давно
пора "забыть о 25 центнерах с гекта�
ра, надо ориентироваться на высо�
кую планку — на 100 центнеров".

Следующая остановка губерна�
тора — новый строящийся корпус
Орловского государственного ин�
ститута искусств и культуры. Про�
ект будущего корпуса произвел
хорошее впечатление. Уже завер�
шен первый этаж. Здесь размес�
тятся учебные аудитории, хорео�
графические залы, выполненные с
учетом требований всех необходи�
мых нормативов и стандартов.
Планируется сделать настоящий
концертный зал на 650 мест с ор�
кестровой ямой и балконами. В та�

ком помещении можно будет да�
вать полноценные концерты. Про�
ектировщики позаботились и о ди�
зайне внутреннего дворика, где
появятся фонтаны, цветники, кра�
сивые скамейки, здесь будут сту�
денческие кафе. Особенно удобно
то, что из старого корпуса в новый
студенты и преподаватели смогут
перейти по "воздушному" перехо�
ду.

Строительство корпуса финанси�
руется из федерального и област�

ного бюджетов. На строительной
площадке губернатор провел рабо�
чее совещание. Речь шла о том, что�
бы в этом году подвести здание под
крышу, сделать остекление, а в сле�
дующем году начать отделочные ра�
боты.

На строительстве универсальной
фундаментальной библиотеки на пло�
щади Каменского уже освоено 100
миллионов рублей. В пятиэтажном
здании (шестой этаж — технический)
помимо читального зала расположат�

ся интернет�центр, интернет�кафе,
компьютерный центр, актовый зал.

Губернатор Строев заметил, что
возле строящегося здания новой на�
учной библиотеки — прекрасное ме�
сто, которое просто необходимо об�
лагородить после завершения строй�
ки, посадив здесь не только цветы и
деревья, но и разместив, например,
фонтан. Генеральный директор ОАО
"Орелагропромстрой" Г.А. Сафонов
заверил губернатора, что "планы, ко�
торые строители взяли, вполне ре�

альны и для их воплощения есть и
деньги, и люди, и техника". Заверше�
ние строительства запланировано на
2007 год.

Незапланированной остановкой в
ходе рабочей поездки губернатора
стало посещение строящегося жило�
го района по Наугорскому шоссе.
Территория будущей застройки зай�
мет более 34 гектаров земли, на ко�
торых разместятся 138 тысяч квад�
ратных метров жилья для 7 — 8 тысяч
жителей. Новый район будет иметь и
свою школу, детский сад, ледовый
дворец.

Генеральный директор ОАО "Орел�
строй" В.В. Соболев  показал губерна�
тору квартиры в новом девятиэтажном
доме. Изолированные комнаты, про�
сторные лоджии, паркетный пол… вро�
де и придраться не к чему. Но Егор Се�
менович Строев считает, что будущее
все�таки за свободной планировкой
квартир: человек платит за квадратные
метры, а потом ставит стены по своему
желанию и вкусу. 

Во время рабочей поездки 
Е.С. Строева сопровождали пред�
седатель областного Совета
народных депутатов Н.А. Володин,
главный федеральный инспектор в
Орловской области А.А. Мерцалов,
заместители губернатора П.А. Мер�
кулов и А.А. Лабейкин, депутат Гос�
думы И.Я. Мосякин.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

(Окончание. Начало на 1�й стр.).

ПОПРАВКИ В БЮДЖЕТ
Депутаты рассмотрели и поправ�

ки в областной бюджет за первый
квартал. Необходимость внесения
изменений вызвана тем, что в об�
ласть поступают достаточно боль�
шие средства из федерального
бюджета. По словам В.Ф. Курганни�
кова, эта сумма уже составила 203,3
млн. рублей. 44 из них предназначе�
ны для реконструкции Болховской
ЦРБ, 15 — на строительство хирур�
гического корпуса больницы им. Се�
машко, 66 — на национальный про�
ект "Образование".

Начальнику управления финан�
сов был задан вопрос о перечисле�
нии средств в дорожный фонд. 
В.Ф. Курганников проинформиро�

вал, что средства поступают соглас�
но плану (уже перечислен 151 млн.
рублей). "Дорожный" вопрос вы�
звал заинтересованное обсужде�
ние. О неудовлетворительном каче�
стве дорог, особенно в Орле, выска�
зывались многие. Однако предло�
жение оставлять в крупных городах
(Орле, Мценске и Ливнах) все сред�
ства, собран�
ные там, вы�
звало возраже�
ния депутатов
из сельских
районов. По
предложению
председателя
комитета по
промышленно�
сти, строитель�
ству и сфере
обслуживания 
А.И. Гапонова
решено было
п р о р а б о т а т ь
с и т у а ц и ю ,
складывающу�
юся с ремон�
том дорог в об�
ласти, на коми�
тетах, чтобы к
с л е д у ю щ е м у
з а с е д а н и ю
облсовета под�
готовить по�
становление.
Можно ожи�
дать, что его обсуждение будет бур�
ным.

В.Ф. Курганникову были заданы и
вопросы по финансированию стро�
ительства пищеблока Плещеевской
больницы, прачечной и спортком�
плекса во Мценске, телефонизации
школ, строительства жилья и других
объектов. Каждый депутат настой�
чиво требовал денег для своего 
округа. Однако на капитальное
строительство в бюджете области
предусмотрено выделение лишь
181 млн. рублей. И начальник 
управления не мог пообещать всем
всего. А заместитель губернатора
М.Г. Михайлов заметил: "Из одного
рубля нельзя сделать два, а бюджет
принимали сами депутаты", — но
пообещал, что деньги на Плещеев�
скую больницу будут найдены. В то
же время Михаил Георгиевич выска�
зал мнение, что на заседании депу�
таты допускают высказывания, уме�
стные на предвыборном митинге, а
не в стенах областного законода�
тельного органа власти.

Председатель Совета Н.А. Воло�
дин отметил, что на выполнение
всех первоочередных задач по капи�
таловложениям требуется дополни�

тельно 158 млн. рублей, и взять эти
деньги пока что негде. Он также об�
ратил внимание начальника управ�
ления финансов и налоговой поли�
тики на дисциплину в исполнении
бюджетных строк. А для изыскания
дополнительных средств было
предложено подать иск в суд на
Правительство РФ за недополуче�

ние в начале года областным бюд�
жетом 130 млн. рублей налогов с
предприятий, производящих алко�
гольную продукцию. Предприятия
простаивали из�за отсутствия ак�
цизных марок по вине правительст�
ва.

В части решения проблем кон�
кретных округов актуально было
рассмотрение на сессии законо�
проекта "О наказах избирателей де�
путатам Орловского областного Со�
вета…". Законопроект как раз и
предусматривает точное определе�
ние процедуры выполнения нака�
зов. После принятия закона депута�
ты сами будут определять, куда на�
править бюджетные деньги в пер�
вую очередь. 

ЗАКРЫТЫЕ СПИСКИ
В первом чтении был принят об�

ластной закон о выборах. Главное
отличие нового закона от действую�
щего в том, что выборы будут про�
ходить по закрытым партийным
спискам. Т. е. избирателям будет
предложено голосовать за первую,
узнаваемую в едином избиратель�
ном округе тройку кандидатов. Оп�
ределять же тех, кто станет депута�

том по итогам выборов в зависимо�
сти от количества завоеванных го�
лосов, будет партия. 

По этому поводу разгорелась не�
шуточная дискуссия. В партийных
списках будет 50 фамилий, но из�
биратели до объявления результа�
тов выборов узнают только о трех
из них. Т. е. фактически голосовать

люди будут за бренд партии и трех
человек. Об остальных кандидатах
сведения поступят только в избира�
тельные комиссии. Против такого
законопроекта выступили депутаты
А.Н. Тихонов и Л.В. Кретов (оба
из"Единой России"): почему не ос�
тавить списки открытыми и  нужно
ли принимать новый закон, если
старый дорабатывался в конце про�
шлого года? Может быть, лучше
внести поправки в ныне действую�
щий? Вопрос о целесообразности
принятия нового закона был задан
председателю облизбиркома 
А.Н. Трофимову. Ответ депутаты
получили уклончивый: можно и так,
и так. Депутат А.И. Гапонов назвал
порядок, при котором мандаты по�
лучают люди, которых многие изби�
ратели не знают, "25�м кадром". На
принятии закона в первом чтении
настаивал председатель комитета
по законодательству В.Н. Шорин
(КПРФ). В конце концов "закрытый
подход" победил. Большинство де�
путатов проголосовали "за". Закон
в первом чтении был принят. Одна�
ко спор по подходу к этому вопросу
показал, что за девять месяцев до
выборов политическое противосто�

яние, которого ранее в облсовете
практически не было заметно, обо�
стряется.

Вызвали споры и новые предло�
жения по порядку аккредитации при
облсовете, внесенные председате�
лем комитета по связям со СМИ 
А.Н. Тихоновым. Новый порядок
полностью соответствует федераль�
ному законодательству, прошел
правовую экспертизу в прокуратуре
и предполагает повышение статуса
аккредитации путем переадресова�
ния этих функций из комитета в пре�
зидиум облсовета. Предложенный
механизм защищает облсовет от
дискредитации со стороны "желтых"
СМИ, формирования предвзятого
негативного мнения о его работе и
действует во многих государствен�
ных органах власти. Однако поста�
новление вызвало несколько эмоци�
ональных выступлений членов
КПРФ. Высказывались предложения
"допускать  всех". Проект постанов�
ления решено было еще раз обсу�
дить на комитетах. А пока функции
по аккредитации остались в веде�
нии комитета по связям со СМИ.

На заседании был принят в пер�
вом чтении закон о целевой про�
грамме 

"КУЛЬТУРА ОРЛОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ, 2006 — 2010 ГОДЫ".

При обсуждении программы де�
путаты высказывали свои замеча�
ния. Л.В. Кретов: "В программе нет
детализации ни по одному из райо�
нов области". Е.Е. Щекотихин: "Не�
обходимо предусмотреть более
значительное повышение зарплаты
работникам в сфере культуры за
счет областного бюджета". Матери�
альному  обеспечению сельских клу�
бов достаточно внимания не уделя�
ется. На местах крупные агрофирмы
мало спонсируют социальную сфе�
ру. Поднимать культуру необходимо
общими усилиями, за счет средств
бюджетов всех уровней и бизнеса. 

В окончательной редакции был
принят Закон "Об обороте земель
сельскохозяйственного назначения в
Орловской области". Во втором чте�
нии изменена стоимость выкупа зем�
ли в бессрочное пожизненное поль�
зование — с 20 процентов до 10. По
словам председателя комитета по аг�
рарным вопросам, экологии и земле�
пользованию А.Н. Дрогайцева, это
вызвано тем, что рыночная стоимость
земли значительно ниже кадастро�
вой. Чтобы в области начался про�
цесс оборота земли, и предложено
снижение цены выкупа. Это соответ�
ствует общероссийской практике.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

О ДЕНЬГАХ, ЗАКРЫТЫХ СПИСКАХ И КУЛЬТУРЕ

Ф
о

то
 С

е
р

ге
я 

М
И

Р
О

Н
О

В
А

.

СССС ТТТТ РРРР ОООО ЙЙЙЙ КККК ИИИИ     
ППППООООДДДД    ККККООООННННТТТТРРРРООООЛЛЛЛЕЕЕЕММММ    

ГГГГУУУУББББЕЕЕЕРРРРННННААААТТТТООООРРРРАААА


